

avides de jouissances, qui, après avoir entendu la Loi, firent tous leurs efforts pour atteindre les six pénétrations surnaturelles et obtinrent la dignité d'arhat. Tous les assistants, émus et joyeux, rendirent hommage au Buddha.

N^o 496.

(*Trip.*, XXIV, 6, p. 65 r^o.)

Autrefois le Buddha se trouvait dans la montagne *K'i-tou-k'iu* (Gr̥dhra-kûṭa) de *Lo-yue-tche* (Rājagṛha). En ce temps, dans cette ville, il y avait une courtisane nommée Fleur de Lotus; elle était d'une beauté remarquable et n'avait pas son égale dans tout le royaume. Tous les jeunes gens des principales familles la recherchaient et l'admiraient. Or, un jour, Fleur de Lotus conçut une excellente pensée; elle voulut renoncer aux choses de ce monde et devenir bhikṣuṇī; elle se rendit donc dans la montagne pour aller auprès du Buddha. Avant qu'elle fût arrivée à mi-chemin, elle rencontra une source d'eau vive; Fleur de Lotus but de l'eau et se lava les mains; elle aperçut son visage dont le teint était rose et animé, ses cheveux qui étaient de couleur foncée, les formes de son corps et de sa figure qui étaient parfaites, tout cela étant unique et ne souffrant aucune comparaison; elle se repen-tit alors et dit: « Quand une personne est née dans le monde avec un tel corps, comment pourrait-elle renoncer à elle-même pour se faire çramaṇa? Il me faut profiter du moment présent pour satisfaire mes désirs personnels. » Ayant fait ces réflexions, elle revint sur ses pas.

Le Buddha savait que Fleur de Lotus devait être convertie et sauvée; il créa donc miraculeusement une femme plus belle que toutes les autres et qui même l'emportait